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我市与池州深化合作既是顺应群众期盼，乘势
而上的必然选择，也是贯彻落实长三角一体化国家
战略的重要举措。在“一江两岸 拥江发展”已实现
良好开局，进入了实质性运行阶段，此次双方党政领
导召开合作交流座谈会，将会进一步推动跨江融合
发展共画“同心圆”走深走实。

确实，安庆与池州隔江相望，特别是安庆与
池州大渡口地理相接、历史相融、人文相亲、生
活相依。近年来两市签署战略合作协议，让两个
不同行政区域实现经济、社会、生态、空间的跨
界融合、协同联动，进而提高区域整体竞争力，
更促使这种亲密关系深化，开启了两市跨江融合
发展共画“同心圆”的新格局，办成了一批两地
群众点赞的惠民实事。

如2022年1月，安庆和池州通过财政补贴，对本
地小型客车过桥费实行免费。拓展了安庆、池州两
地共建、共融、共享的新征程。也使双方打破行政区
划壁垒，在跨区域经济合作和协同发展上取得了新
突破。同年 6 月，安庆长江大桥公交专线延伸至安
庆火车站，也进一步便利两地群众出行。

除了交通的互联互通，两地还在民生服务多个
领域深化合作。如两地公积金购房互通。共同推出

“拥江通办”办税服务，包括线上11类93个事项和线
下10类32个事项，极大方便安庆池州两地的纳税人
缴费人办理跨区域涉税事项。此外，大气污染联防
联控、共抓长江大保护等已开始携手共筑生态屏
障。这些民生实事，让百姓增强了获得感，也有利于
拥江发展更好的推进。

还有，跨江融合发展已产生一定溢出效应，也
使大渡口经开区的发展空间、区位交通等优势进一
步凸显。围绕我市打造千亿级汽车产业集群，大渡
口经开区引进总投资 58 亿元的天道重工、30 亿元
的天道新能源锂电池、50亿元的中五冶等项目相呼
应，助力安庆“进百强、上台阶”。同时依托资源
优势，与安庆食品行业协会成功联姻，投资5亿元
的金娃食品产业园正在建设，提升了两市整体实力
和综合竞争力。

随着安庆海口长江公特大桥方案加快推进，安
庆、池州之间将多一座长江大桥，也给两地跨江联动
融合发展共画“同心圆”，拓展了新的通道。

可以说作为区域经济一体化发展的产物，安庆
与池州“一江两岸 拥江发展”。必将带来规模效应
和共享效应，解决行政区划难以解决的问题；也将带
来要素和产业在更大范围的自由流动，进而优化配

置资源；营造规则统一开放、标准互认、要素自由流
动的市场环境，还将带来基本公共服务均等化。

因此，我们要以两地的战略部署，围绕规划建
设一张图、交通设施一张网、产业布局一盘棋和公
共服务一体化，以切实措施使其落地化为实景图。
要在城市建设、基础设施和国家干线高速公路、高
速铁路等重大项目上加强对接；要围绕安庆、池州
主导产业，设立拥江发展合作示范区，联手打造产
业生态圈；要在产业园区、农业、服务业以及教
育、医疗等方面全方位合作，推动更多政务服务事
项跨市通办，深化民生共享；要在人才、物流、资
金、科技等方要实现“共促”；要深化文旅共荣，
抢抓大黄山建设机遇，共同举办系列文旅活动，共
同策划一批精品旅游线路，构建资源互享、客源互
送、线路互推的旅游发展新格局；要在深入推进长
江等生态环境保护的方面要达到“共治”……

如此共同推动各要素跨江流动，整合布局产业
规划、做大做强优势产业，提升两岸土地、环境、岸线
等自然资源的边际价值，为两岸提供优越的资源、机
遇和广阔的发展空间。且持续发力，久久为功，不断
取得新进展、新突破，我们就能顺势而为、乘势而上，
携手实现跨江融合发展共画“同心圆”。

为跨江联动融合发展共画“同心圆”
□ 潘天庆

4月7日下午，池州市委书
记朱浩东、市长贺东率党政代表
团来宜考察，双方召开合作交流
座谈会，共同推动“一江两岸、拥
江发展”合作蓝图走深走实。市
委书记张祥安出席并讲话，市长
张君毅主持座谈会。

（《安庆日报》4月8日）

北京电子科技职业学院表示，“近几年，学校的招生
情况一直不错。”今年学校自主招生人数为1060人，最终
报名人数为1800余人，共开设38个招生专业，同去年相
比增加了人工智能技术应用等5个新专业。

如此“报考热”，或出乎意料。近年来，国家也一直
在大力支持和鼓励职业教育的发展。但不少人依然觉
得职业教育是学生“无奈的选择”。

那么高职的“报考热”从哪里来？显然是“高就业率”
的带动。如北京电子科技职业学院表示，现在的学生在
选择学校时更加注重“能学到什么”“就业方向在哪里”，
报考者也普遍认为，“在职业院校学习一门技术可以让未
来就业更有保障。”而这当然要求专业设置精细化，与就
业岗位相匹配，让学生提前吃下就业的“定心丸”。

比如目前北京电子科技职业学院设置的人工智能
专业，在就业方面就比较热门：包括提示词工程师、人工
智能训练师、数据标注工程师、人工智能开发师，都是人
工智能时代的新职业。

而高职的自主招生，也是实现“高就业率”的关
键。如北京政法职业学院2024年高职自主招生包括法律
文秘、安全保卫管理、计算机网络技术、社区管理与服
务、法律事务、民航安全技术管理等24个专业。这类专
业人员需求量较大，又由于学校长期与法院、检察院合
作，法律类专业毕业生就业单位明确，“报考热”当然
在预料之中。

于学生来说，就读大学，主要就是为了自己今后的
就业，因此，学校首先应把学生的充分就业放在第一
位。相对于市场需求，学生专业技能的不到位，造成就
业岗位的“僧多粥少”，将加剧大学生的“就业难”，而这
显然是社会资源的极大浪费。也因此，培养更多市场急
需的高技能人才，以“高就业率”带动“报考热”，不仅是
职业院校直面的课题，也值得其他学校借鉴。

高职的“报考热”
从哪里来

□ 钱夙伟

在北京电子科技职业
学院体育场中央，一架架无
人机随着音乐的变换，摆出

不同阵型，引起现场学生和家长阵阵掌声。近
日，该校联合另外23所在京高职院校共同举办
2024年高职自主招生联合咨询会，约7000名学
生和家长到场咨询。（4月14日《中国青年报》）

由于比赛现场有完整的视频录像，该视频被公布
到网络上以后，立马在网友当中引发了轩然大波。与
此同时，本来作为“0001”号选手，同时也有争冠希望
的贾俄仁加，在比赛开始前莫名其妙被取消了参赛资
格。网友也发现，何杰是本次北京半程马拉松赛事的
合作伙伴特步的签约运动员，其在比赛过程中的比赛
服、跑鞋，都是特步的产品，而另外一位选手贾俄仁加
则是其他的赞助商。

据此，愤怒的网友纷纷把矛头指向了特步集
团，认为是其以资本的力量操控了比赛结果，严重
损害了比赛的公平公正，也损害了马拉松比赛的竞
技精神。从网络上热传的视频可以看到，网友的愤
怒和质疑并非毫无道理，转播镜头显示最后几百
米，何杰原本落后，3位外籍运动员中有人做出回头
看、摆手等动作，后来何杰完成反超，最终以一秒
优势夺冠。

有看完现场视频的网友毫不客气地表示，为了
“保送”何杰夺冠，那几名本来就实力超强的外国选手
“刹车”都刹得脚底冒烟了，他们根本不是来比赛争冠
的，完全就是陪太子读书的，只可惜演技太差，在全体
观众和网友面前彻底演砸了。最终，所谓的半程马拉
松，也成了闹剧般的“伴程”马拉松，成了全国网友眼
中的一个笑话。

真相到底如何，还需要官方的全面调查才能得出

最终的结论，但是很显然，这次北京的半程马拉松比
赛，已经被贴上了一个令人难堪的标签，其掀起的舆
论风波也刚刚开始而远远没有结束。

任何体育赛事，比赛过程和结果都应该坚持公
平公正，都应该尊重体育竞技精神，否则也就失去
了组织体育赛事的意义。就在本次北京半程马拉松
鸣枪前两天，国家体育总局刚刚发布《体育赛事活
动赛风赛纪管理办法》，强调赛风赛纪是体育工作的
生命线、高压线，是体育行业作风建设的关键环
节，对赛风赛纪问题坚持“零容忍”态度，要从根
源上、制度上进一步加大监管和惩处力度，坚决铲
除赛风赛纪问题滋生的土壤和条件，切实遏制增
量，净化赛场环境。

然而这边文件刚出，北京的半程马拉松比赛就曝
出丑闻，并且被网友抓了一个现行，这不仅仅是打脸、
尴尬的问题了，而且也直接挑战了国家体育总局所发
布通知的权威性、严肃性。如果这件事不能被全面而
深入地调查，然后拿出一个令人信服的处理结果，那
么其对国内每年上千场的马拉松比赛，乃至说对更多
体育运动项目所带来的影响，可想而知。

网络上围绕着此事的讨论仍旧在继续，而牵涉其
中的运动员何杰、比赛合作方特步，形象和声誉都已
经受到了严重影响。我们希望有关部门尽快进行调
查，给网友一个说法，还马拉松比赛以纯粹。

还马拉松比赛以纯粹
□ 苑广阔

中国男子马拉松纪录
保持者何杰陷入争议之
中。4月14日，2024北京
半程马拉松赛，中国选手
何杰以1小时03分44秒
的成绩夺冠，但直播画面
显示，何杰疑似被三名外
籍选手“保送”冠军，从而
引发争议。4月15日，特
步相关负责人回应澎湃新
闻记者称，“谢谢关注，目
前情况还在确认与多方调
查核实中，后续有进一步
的信息会第一时间进行沟
通。”（4月15日澎湃新闻）

■警方通报后，编造“秦朗
巴黎丢寒假作业”网红多平台账
号被封

据杭州警方4月12日通报，所谓
“在法国巴黎拾到小学生秦朗丢失的
作业本”视频系网络谣言，由网民徐某
某（网名“Thurman猫一杯”）与其同事
薛某共同策划、编造脚本、摆拍，并散
播至多个网络平台，造成恶劣影响。目
前，公安机关已对两人及涉事公司作
出行政处罚，随后对其账号予以阶段
性禁言。 （4月13日 澎湃新闻）

微评：就在本月 7 日江苏警方才
将杨某编造“外甥在巴黎丢寒假作
业”网络谣言案，作为打击整治网络
谣言典型案例进行发布。当时还有不
少网友认为，“秦朗舅舅”是假的，“秦
朗丢作业”未必是假的。如今终于尘
埃落定，原来全是假的！事实证明，那
些活跃于评论区的所谓“粉丝那么多
的网红怎么会为流量编造谣言”之类
的辩解是多么的苍白。

进而言之，让一个网红编造的谣
言演变为全网刷屏的“新闻”，需要反
省的只是始作俑者吗？在这一过程中，
被流量裹挟的，只是涉事网红吗？可以
确定的是，就目前而言，媒体所能掌握
的科技手段，还不足以将判断新闻真
实性的任务交给“AI”或是“算法”。

■刻意放大渲染夫妻、婆媳
矛盾等内容！抖音下架6部微短剧

4月10日，#短剧放大夫妻婆媳矛
盾6部被禁#话题冲上微博热搜。当
日，抖音安全中心发布关于打击违规
微短剧的公告。公告称，近期平台发
现部分微短剧宣扬不健康和非主流
的家庭观、婚恋观，刻意放大和渲染
夫妻、婆媳矛盾等内容，平台已下架
相关违规微短剧6部。被下架的6部
微短剧分别是：《老公是个妈宝男》
《最后的底线》《千金小姐反击》《怀孕
的女人》《我的底线》《妈妈的生日》。

（4月11日 新黄河客户端）
微评：以流量为导向的微短剧，针

对特定的受众群体量身定做直击“爽
点”的剧情，本无可厚非。不过，正如“秦
朗丢作业”谣言制造者一样，违规微短
剧制作方在走“迎合”路是跑偏了方向。

无论是谣言，还是毁“三观”的剧
情，一旦形成广泛传播，轻则让偏见
这座压得无数人难以呼吸的大山越
来越高，重则让反人类、反社会的种
子有了萌发的土壤。

■游客在海南花128元体
验千人宴结果全是花生毛豆？官
方通报

海南省保亭黎族苗族自治县旅
游和文化广电体育局13日晚发布通
报，网传游客在该县“花钱体验‘千人
宴’全是花生毛豆”情况基本属实，涉
事公司将对参与活动的游客给予全
额退款。 （4月14日 中新网）

微评：“千人宴”作为当地拥有悠
久历史的礼仪性活动，要成为当地旅
游业发展的招牌项目，具有先天优
势。当然，“全是花生毛豆”的带给游
客极差体验的“千人宴”，不仅很难成
为招牌，还可能砸了招牌。

在这起事件中，当地文旅部门的迅
速反应值得点赞，一天时间就交出“涉
事公司道歉加全额退款”的处置结果，
应该足以抚慰大多数吃宴客受伤的心。

何飞 点评

有的学校将科学教育窄化为“科学课”“数
理化”，有的学校走入“高科技”“拼装备”误
区，还有的学校“在黑板上画实验，在考卷上
写实验”……

（据4月9日 光明日报 报道）

在黑板上画实验
漫画/王铎


